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Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freundinnen und Freunde, 

unser nächster StammBahnTisch findet statt am  
 

Donnerstag, den 19. November 2015 von 18:30 bis 20.30 Uhr 
in Berlin Steglitz-Zehlendorf 

Rathaus Zehlendorf, Eingang Kirchstraße, Bauteil E, Raum E305 
Nähe S-Bf. Zehlendorf 

 

Über den Stand der Dinge, und was w i r für die Stammbahn tun können, wollen wir diskutie-

ren mit 

Herrn Frank Mückisch 

Bezirksstadtrat für Soziales und Stadtentwicklung 

Im Bezirk Steglitz-Zehlendorf 

 

Nach der vorläufigen Untersagung von Baumaßnahmen durch die Senatsverwaltung für 

Stadtentwicklung  Trasse der Stammbahn  im Wannseebahngraben. (http://www.spd-

tempelhof-schoeneberg.de/index.php?nr=11963&menu=1) positionieren sich auch Senat 

und Deutsche Bahn AG: Für Verkehrssenator Andreas Geisel (SPD)  „ist klar, dass in 10 bis 

20 Jahren eine zusätzliche Verbindung nach Potsdam nötig wird.“ (Tagesspiegel, 

5.11.2015). Für den Berliner Konzernbeauftragten der DB AG, Alexander Kaczmarek, liegt 

die Stammbahn „wie eine Nabelschnur zwischen Potsdam und Berlin“, die zwei „boomende 

Städte“ seien. Daher müsse man auch über den Wiederaufbau der Strecke nachdenken:  

„Die Bauzeit würde danach bei etwa fünf Jahren liegen, bis auf die Überquerung der A 115 

und die Einfädelung der Strecke in Griebnitzsee gibt es keine komplizierten Bauten“. Zwölf 

bis dreizehn Jahre nach einem Votum der Landesregierungen könnten also Züge fahren. 

Das wäre wichtig, denn in etwa 15 Jahren müssten die Regionalbahngleise der Strecke 

Potsdam-Wannsee-Berlin wieder erneuert werden. (PNN, 5.11.2015). Damit ist erstmals ein 

möglicher Zeitraum für den Wiederaufbau genannt. 

 

Abschließend noch zwei Hinweise zum Lesen und Kommentieren: Der Gleisdreieck-Blog. 

gibt mit Hintergrund, Bildmaterial und der Position der BIS: (http://gleisdreieck-

blog.de/2015/10/02/fahrrad-schnellweg-vom-potsdamer-platz-bis-nach-zehlendorf-oder-

doch-lieber-mit-der-bahn/#more-6350), der Tagesspiegel bietet ein Diskussionsforum zum 

Thema (http://www.tagesspiegel.de/berlin/bezirke/zehlendorf/stammbahn-in-berlin-steglitz-

zehlendorf-buerger-debatte-fahrrad-autobahn-oder-regionalbahntrasse/12436228.html) 

 

Beste Grüße 

Hubertus Bösken 
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